

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V } SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 30 DE DICIEMBRE DE 1905 } NÚMERO 1067

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 6 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mm. de frente por 41 metros 800 mm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2. m. 1

A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra.

Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & . & —San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v.

Baratillo } ROPA hecha para } Baratillo
hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes
23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

La Relojería Zuiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P.

Acaba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien tejido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

AVISO

Del 1º de enero próximo en adelante, se alquilan dos de las preciosas casas de propiedad de doña Julia A. de Núñez, recientemente construidas en la Avenida Central, contiguas á la casa del Licenciado don José Vargas M. Estas casas disponen de todas las comodidades apetecibles y son propias para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con ADOLFO CAÑAS, Diciembre 20. 8v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Isplizá
CORREDACTOR,
Fernando Borges
ADMINISTRADOR,
Amadeo Boza Mc. Kellar
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 vrsaal Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N° 96
APARTADO 109

Cartas españolas

La proyectada conferencia en Algeciras, que ha de servir para que Francia, Alemania ó Inglaterra decidan la suerte de Marruecos enviando á España el pito que haya de tocar en ese concierto que puede resultar desafinado, tiene sus alzar y sus bajas como los termómetros según los grados de calor que dominan en la atmósfera. Ahora parece que la cosa va en serio y q' ya están tomadas todas las habitaciones de todos los hoteles de aquella afortunada población que vá á adquirir cuando menos lo pensaba la envidiable importancia de encerrar en su seno á la flor y nata de la diplomacia europea y aun de la América pues según hoy leo en los periódicos, también asistirá á esa junta de rabadones el Ministro de Estados Unidos en Italia, en representación de Mr. Roosevelt cuyos intereses en el Imperio marroquí deben ser importantísimos, aunque nadie los conozca. Pero como se trata, á la corta ó la larga, de repartirse pacíficamente ó como se pueda, un territorio que ya hemos acordado todos que fué puerto á las puertas de Europa para que esta pudiera disfrutarlo con ó sin el consentimiento de los marroquíes, no es de extrañar que al olor de semejante queso, afluían los que deseen probarlo.

Pues sí: como no vengan mañana ó pasado nuevos aplazamientos, parece que ahora vá el asunto de veras y que la conferencia será concurrida y suculenta, dado el apetito que suelen llevar los diplomáticos á estas clases de banquetes. Pero para que no falte la ncta rara, la dá en esta ocasión el propio cosechero, es decir, el Sultán que á estas horas aun no ha dicho con certeza si estará ó no estará representado en la tan acreditada aunque nonnata conferencia. De manera que puede ocurrir que los conferenciantes acuerden solemne y rotundamente muchas cosas y que después Ab del-Azis, diga: "Caballeros: todo eso está muy bien: pues como se trata de asuntos de mi casa y yo no he dicho esta boca es mía, tendrán ustedes que molestarse en venir á implantar esas reformas, porque á mi no me dá la imperial gana de hacerlo"; y si así sucede ya tendremos todos el gusto de observar cómo se "penetra pacíficamente" en Marruecos; y para referencias previas pueden dirigirse los interesados á Su Majestad Guillermo II de Alemania.

Pues el otro Sultán, el de Turquía, también nos ha resultado sordo de ambos oídos.

Hace qué se yo cuanto tiempo, años enteros, que varios estados europeos, le están diciendo: "Compadre: eso no puede seguir así. Los turcos están ustedes comiéndose vivos á los cristianos y hoy con un pretexto y mañana con otro no hay día en que no despachen ustedes unas cuantas docenas como si fuesen ostras. Es preciso que V. M. ponga coto á esas barbaridades y establezca reformas que le acrediten como persona culta y civilizada. Vea V. M. de arreglar eso porque si no, nosotros tendremos que hacer una hombrada y le podríamos dar un disgusto."

Y el Sultán otomano que debe ser un cazurro y un barbián de siete suelas, ha

ido diciendo que sí y que no, y que ya veremos, dando tiempo al tiempo que es un gran arreglador de cosas. Y el tiempo le ha servido á pedir de boca, pues ha dejado á Rusia poco menos que impotente para baladronadas: á Austria con aforos internos que no le permiten tampoco echar muchas agallas y como esas dos ex-potencias eran las que más temía el Sultán, ahora dice que nones y se niega rotundamente á establecer reformas ni á oír consejos.

Francis, haciéndole el juego á Inglaterra, toma la cosa por lo serio y amenaza con una demostración naval en Constantinopla en la que también tomarán parte Inglaterra, Italia, Austria y Alemania, si bien esta última dice que "moralmente" acompaña á las "demostraciones," pero que barco no envía ninguno porque ahora los tiene todos ocupados. Rusia que también iba á formar en esa escuadra internacional se encuentra en buena voluntad, pero sin buques porque los del Mar Negro hallanse en un estado de disciplina tal que no hay por donde cogerlos.

Pero los jefes de las "escuadras europeas" se han reunido en Atenas y hoy mismo han acordado salir con rumbo á Constantinopla diciendo que van á hacer y acontecer, al mismo tiempo que en esa misma capital se han reunido los embajadores de las potencias, con objeto de acordar las medidas que sea conveniente tomar en vista de la absoluta y categórica negativa del Sultán en atender las peticiones de reformas. Negativa que ha ido acompañada con la cortés manifestación de que no será él el responsable de las consecuencias de la demostración naval á la que se opondrá, "naturalmente," el fanatismo musulmán. Y como de Atenas, es decir desde el puerto del Pireo á Constantinopla el camino no es largo, mañana ó pasado sabremos si las escuadras han llegado sin novedad y los festejos con que han sido recibidas, que seguramente serán lucidos.

Y véase por fas ó por nefas, planteada otra vez la eterna cuestión de Oriente, que tanto gusto nos ha dado á todos en las corridas pasadas:

Sigue á más y mejor el zarandeo de personas reales, que á juzgar por las apariencias tienen ahora mucha prisa en conocerse ó reconocerse.

Al volver don Alfonso XIII de su excursión á Berlín y Viena, después de la cual se paró cuatro días en París de "riguroso incógnito", paseándose por todos los sitios como el más democrático particular, se encontró en la frontera franco española con el Rey don Carlos de Portugal, que ha tenido gran prisa en devolver á Mr. Loubet la visita que éste le hizo después de haber estado en Madrid. Al regresar de París el Rey Carlos, dícese que se quedará unos días en la capital de España, y en el programa de lo futuro está escrito que en abril y mayo respectivamente vendrán á visitar á don Alfonso, Eduardo VII y Guillermo II.

Nicolás de Rusia, á ser cierto lo que dicen los periódicos franceses é ingleses, también está preparando un viaje no del todo voluntario, que acaso tenga que efectuar en el scorazado americano "Minneapolis" que Roosevelt ha puesto á su disposición para una "tournee"... artística reflexiva.

No sé lo que habrá de cierto en ello: pero no sería de admirar que lo fuera porque lo que es en Rusia cualquiera se atreve hoy á decir con certeza lo que ocurre.

Creo, como dije en una de mis anteriores, que el mundo se vuelve loco, si no lo está y que sólo signos de tales están dando los hombres cuanto más elevados, más.

Porque, ¿qué me dicen ustedes de esto? El Mikado ha conferido al Papa "el gran cordón de la Orden Sagrada" y á los Secretarios del Papa "la orden del Sol Saciente."

¡Buenas cosas nos prepara el siglo XX!
CÉSAR NIETO.

Barcelona, 25 de noviembre de 1905.

Río Segundo

Diciembre 24.—Con gran complacencia se ha recibido en este distrito el nombramiento de Agente de Policía en propiedad, recaído en nuestro estimado amigo don Enrique Murillo. Muchas cosas que por falta de energía en la autoridad se sucedían con frecuencia, ahora desaparecerán, pues el señor Murillo repartirá la justicia como es debido y hará que el principio de autoridad sea respetado.

—Ya que de empleados trato, deseo llamar la atención del señor Ministro del Ramo, sobre la cuestión administrativa de correos. Es muy natural que un servidor del Gobierno, viendo bien retribuido su trabajo, con mayor gusto cumple con su deber, y es el caso que nuestro administrador de correos, á pesar de estar mal remunerado, tiene su despacho de manera que nadie puede decir nada en contra. Aquí, tres ó cuatro veces diariamente—tiene que hacer la entrega de balijas por el mezquino sueldo de cinco colones, y además repartir la correspondencia que cada tren deja para esta localidad. Esto no es justo; y al querer hacernos oír del señor Ministro, es con el fin de ver, por las razones expuestas, si á este pobre y cumplido empleado se le aumenta su remuneración siquiera á diez colones. Hay que advertir, además, que la estación de verano le proporciona mayor trabajo al administrador, y los cinco colones de sueldo de que disfruta, no son pago para sólo los cuadros estadísticos de todos los meses.

—El muy apreciado y hábil doctor don Manuel de las Cuevas, estuvo entre nosotros para visitar al amigo don Ezequiel Morillo, quien se encontraba enfermo de cuidado. Dada la competencia y solicitud del doctor Cuevas, ya el enfermo está fuera de peligro, por lo que por este medio recomendamos á tan buen médico á todos los vecinos de este lugar y le presentamos al doctor nuestro atento saludo.

—El estimable caballero don Zacarías Murillo se encuentra postrado, víctima de penosa enfermedad. Al hacer nuestros votos por su pronto restablecimiento, le ofrecemos nuestros servicios como buenos vecinos.

—Un corresponsal de este diario en Santa Bárbara, nos ha manifestado la satisfacción que siente aquel pueblo con el cambio de autoridad judicial. Ellos tendrán sus razones: por mi parte nada digo porque nada sé.

Hasta mi próxima. — Corresponsal ambulante.

De Liberia

Un mentís á "Corresponsal Viajero". Sus falsas argumentaciones.

Lamentable es por cierto que haya quién se ocupe en lastimar dignidades, haciendo uso de armas de mala ley. Tal costumbre revela el "Corresponsal Viajero" y en "La República" del 2 del corriente endereza su tosca pluma contra las personas que integramos la Comisión Examinadora en esta provincia, y con su lanza en ristre, como hombre nervioso y "alto caballero" que parece ser, nos obsequia con los piropos de "farsantes y bebedores"; á más de jurar que las Juntas de Educación gastan algún dinero [¢ 25 00] en alimentos para los Visitadores ó Inspector que esta vez formamos la junta examinadora.

Molesto sería entrar en discusiones con nuestro gratuito enemigo; pero ed una vez por todas le reto formalmente á que señale, de manera evidente, qué Junta Escolar ha gastado siquiera un céntimo en comidas ó fiestas que dice se nos dedican. Si el señor Corresponsal Viajero ha querido singularizar un hecho, ha ofendido la buena reputación de toda la Comisión. Es necesario para tales casos, ajustarse completamente á la distinción de caracteres, pues no sobre todos se puede lanzar la dura piedra de la calumnia; estoy en el caso de decirle á mi contrincante que si su dureza es conocida, aun mayor mi serenidad para darle á quien lo merece la terrible bofetada del desprecio. Una condición le impongo si acepta mi reto y es que estampe su firma como yo lo hago.—BERNARDO MONTERO.

El pintoresco caserío de Buenos Aires, del cantón de Liberia, se encuentra situado en las márgenes del caudaloso río Tempisque. Consta como de treinta casas cubiertas con teja de barro y paredes de madera.

Sus habitantes son laboriosos y se dedican principalmente al cultivo del maíz, frijoles, plátanos y caña de azúcar y á la cría de ganados.

En este caserío existen como cuarenta niños de ambos sexos y muy justo sería que el Gobierno fundara en dicho lugar una escuela. Según parece los vecinos están dispuestos á contribuir con maderas y con su trabajo personal para la construcción de dicha escuela.

Trátase de construir también una ermita para lo cual han ofrecido ¢ 100, don Juan Viales y don Sixto Robira; ¢ 200 don Manuel Viales y Agustina Centeno, y ¢ 50 don Miguel Viales. La señora Centeno ofrece el lugar donde se edificará dicho templo. Felicitamos á los vecinos porque se preocupan del progreso de su pueblo.—Curt.

En pro del adelanto

I

Se trata á menudo de la fundación de escuelas de artes domésticas, artes y oficios etc. etc. Si en el país donde tales cosas se piensan, existe ya la institución principal, esto es, el plantel donde se imparta la enseñanza de aquello que sea la base de su bienandanza económica, magnífica idea. Pero en Costa Rica, donde, como nadie lo ignora, lo que importa es el ramo de la agricultura porque de eso vivimos porque esta es la única riqueza de nuestro terruño, mientras no haya escuelas bien montadas de agricultura ó siquiera una, elemental, no debiéramos lanzar más ideas acerca de otras, sin ver antes realizado ese ideal cuya necesidad palpamos bien los que estamos dentro de la agricultura, viendo la deficiencia de conocimientos, los más elementales, que existen en nuestros llamados agricultores.

Ahora bien, aplaudiendo siempre la fundación de cualquier instituto que propague la ciencia de la verdad y el sentimiento de la belleza, es nuestro parecer, que, como se dice vulgarmente, debe comenzar por la base. Lo primero sería la fundación de una Escuela de Agricultura para que impulsara el adelanto económico del país; lo demás vendría después como consecuencia de la abundancia y del deseo de progreso.

Bien probado está que la crisis habida fué consecuencia de la baja en el precio del café en momentos en que nuestros agricultores, debido á sus pocos conocimientos en "Economía Agrícola," contrajeron compromisos difíciles de satisfacer una vez que el precio del café bajó considerablemente. Es claro que, encontrándose mal por esa causa nuestro pueblo, el Gobierno tenía que sufrir, dando ello por resultado, hasta la supresión del pago de nuestros maestros de escuela. De modo que con tal experiencia podemos asegurar que si nuestros productos agrícolas se multiplican y si el agricultor, por medio de los

conocimientos que adquiriera en una escuela de agricultura teórica y práctica, aprende á sacar el mayor producto de la tierra con el menor costo posible, nuestros fondos aumentarán, y entonces con los recursos necesarios podremos formar los demás planteles de enseñanza dichos y que serían, como dijo un periódico refiriéndose á la escuela de Bellas Artes, en caso de que se formaran antes que la de Agricultura, una anomalía.

Me ocuparé ahora en el modo como se pueda fundar, sin que el sacrificio pecuniario sea muy grande para el Estado.

Hoy existe en Costa Rica un Instituto físico geográfico, y un Laboratorio químico Nacional, ambos son dependencias de una Escuela de Agricultura; y juntos tendrían un personal teórico casi completo para dicha escuela; funcionando como hoy día, y al mismo tiempo enseñando á nuestros futuros agricultores.

Una escuela práctica y teórica de Agricultura tendría que instalarse en una hacienda cerca de San José, y los cultivos que en ella se verifiquen en los trabajos prácticos de los alumnos, dirigidos por sus jefes internos que serán agricultores prácticos, se venderían en el mercado; dando por resultado esto, después de algunos años cuando gran parte del terreno esté cultivado, que el producto podrá sostener por sí solo dicha escuela. Como prueba de esto, citaré la "Escuela de Agricultura de Cernier" (Cantón de Neuchâtel) en Suiza, la cual, según el informe anual rendido por su director á la Comisión Administrativa del plantel, en el año de 1905, cuando contaba quince años de fundada; no sólo se sostuvo con sus propios productos, sino que le quedó un fondo de francos de 12,158.75 ó sean ¢ 5,226.11, que se empleó en mejoras del establecimiento. — AGRICULTOS.

Gran remedio contra las infecciones Hepáticas ó del Hígado CURACIÓN RAPIDA Y EFICAZ



La merecida reputación que goza el verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el Hígado es debido á que se compone de frescas yerbas medicinales y al brillante éxito obtenido en millares de casos, destruye radicalmente el mal desde su más arraigado germen; cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento en las funciones del hígado, la jaqueca, biliosidad, la impureza de la sangre y el castruccio, la urticación encendida, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior, el abatimiento de espíritu, el desencanto de la vida y el desasociado nocturno.—Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para las irregularidades de la mujer, contendrá la pérdida de sangre anormal, restablecerá el mens-

truo á intervalos debidos, flujo natural y exento de toda clase de dolores.—Precio 75 céntimos.

La preparación del doctor Lobb para las enfermedades de la sangre. Desarraigadas todas las impurezas.—Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio del doctor Lobb para el reumatismo, cura el reumatismo con tanta seguridad como el agua corrige la sed al sediento. Alivia en una á tres horas y sana radicalmente antes de haberse tomado todo el contenido de una botellita.—Precio 75 céntimos.

La medicina del doctor Lobb para los riñones. Cura los dolores de espalda y de caderas, motivados por la enfermedad de los riñones, hidropesía en los pies y en los miembros, frecuentes deseos de hacer agua, diabetes, sedimentos, etc.—Precio 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb que se envía y se proporciona gratis á solicitud valiosísima en el hogar. Atiende confidencial y desinteresadamente las consultas que se hacen por correspondencia.

Doctor W. H. Lobb, número 229, Norte, 15 th. St Philadelphia, U. S. A.

Agentes exclusivos en Costa Rica, los señores Hermann y Zeledón; Farmacia Francesa, San José.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías de la República y en todo el mundo.

Notas de Heredia

29 de diciembre.—Don Gustavo Ulloa, doña Rosario de Rosabal, doña Ana María de Brenes Mesén y doña Aurora de Solera han estado en estos días, bastante delicados de salud.

—El Supremo Gobierno ha concedido al Consejo Superior del Liceo de Heredia, un nuevo auxilio de ¢ 3,000, para terminar las reparaciones emprendidas en el edificio del Liceo, compra de mobiliario y material de enseñanza.

—En estos últimos días ha habido en esta ciudad fuertes aguaceros. Creen algunos nolascos que esas lluvias se deben á los estrépitos que producen nuestras ballangueras campanas en sus largos repiques. La creencia no deja de ser fundada, si se atiende al efecto que producen los ruidos en la atmósfera. Es de esperarse que las autoridades de aquí prohiban á las campanas sus tocadas, porque de lo contrario viviremos en invierno perpetuo.

—La familia de don Juan María Solera ha partido para su hacienda "La Guaría".

—"El Diario Costarricense", periódico de esta ciudad, asoma cada día más sus narices expidiendo olores á sacristía. El citado diario no es más que un hijo natural de "El Orden Social".

—La directiva del Club Bambú, que funcionará desde el primero de enero próximo, ha sido organizada en la forma siguiente:

Presidentes Honorarios:
Don Jenaro Morales,
" José Leandro Zamora y
" Ricardo Morales
Presidente efectivo,
don Octavio Morales
Vice Presidente,
don Gerardo Guzmán
Secretario,
don Juan R. Arias
Vocales:

Juan Rafael González, Mariano Chaverri, Luis Felipe González, Enrique Zamora, don José María González y don Francisco Gutiérrez. Portero, don Filadelfo Alvarado.

—Muchas personas de esta ciudad se alistan para asistir á las fiestas de esa capital.

—El estimado y respetado sacerdote, don Francisco Chaverri se encuentra en cama de suma gravedad.—Corresponsal.

Oficial

Se concede tres meses de licencia á la señorita Delfina Elizondo para separarse del puesto de telegrafista de San Isidro de este cantón, por encontrarse enferma, con goce de la tercera parte del sueldo.

—Se le acepta la renuncia presentada por el Agente de Policía del Bolsón, cantón de Santa Cruz, provincia del Guanacaste,

y se nombra en su lugar á don Leonidas Fletes.

—Se crean cuatro plazas más de chequeadores de la Aduana de Limón con la dotación mensual de ₡ 225 y se nombra para desempeñar esos puestos á los señores Eduardo Baldioceda, don Alfredo Yanguas, Oscar Pinto y Ricardo J. Bonilla.

Cablegramas

Petersburgo, 28.—Dicen los mas inteligentes de los revolucionarios de esta que aunque que creían que la huelga triunfaría comprendieron perfectamente bien que arriesgaban en el resultado y que el fracaso atrasaría su causa por varios años. Dedicaron sus fuerzas á sacudir los cimientos de las finanzas rusas, confiados de que una vez volado el régimen actual podrán conseguir crédito por el exterior porque las naciones de Europa estarían dispuestas á prestar dinero á una República democrática. Declaran falso el acerto de que incitan á los aldeanos á cometer ultrajes. Dicen que esto es obra de los socialistas. No niegan, sin embargo, que abogan por la repartición de terrenos de la corona entre los aldeanos. Por fin, dicen que en caso del fracaso de su causa tendrán recursos por medio del terrorismo, escogiendo sus víctimas de todas las clases de la sociedad.

Nueva York, 28.—Anuncia la compañía del cable que está interrumpida otra vez la comunicación con Petersburgo.

Dantzig, 28.—El vapor Wreda ha sido fletado por el gobierno inglés para ir á Riga á embarcar á los refugiados británicos.

Londres, 29.—Hoy el vapor Voiga de Koenigsberg, desembarcó en Newfahwasser, refugiados rusos que regresaron enseguida á Riga. Libau está completamente aislado. Reina el caos en los distritos vecinos. Ha llegado á Memel el vapor Kehrweider procedente de Libau trayendo 18 refugiados.

Washington, 28.—Roosevelt proyecta crear un tribunal internacional de arbitraje destinada exclusivamente á la resolución de todas las cuestiones internacionales de las repúblicas sud-americanas. El principal encargo de Root en el congreso pan americano de Río Janeiro, es proponer esto al tribunal. Roosevelt, ya inició el cange de opiniones con las repúblicas latino-americanas respecto de detalles y de la discusión del proyecto. Un comité respectivo compuesto de varios diplomáticos latino-americanos se reunirá mañana. Root ha hecho uso de esta frase maquiavélica: "Aunque los gobiernos latinos americanos suscribieron los principios de la convención de La Haya, el costo de llevar las cuestiones á Holanda es mayor de lo que ellos quieren hacer".

Moscou, 28.—La guarnición de esta es únicamente de 17,000 hombres de tropa. Rodean el hotel Metropolitano ametralladoras colocadas en la plaza. El hotel y teatro incendiados. Las casas de los armenios saqueadas. En todas partes hay barricadas. Los vehículos públicos y privados que fueron volados por los alambres de púa cierran las calles. Los casinos, restaurantes y casas de comercio cerradas. Dicese que hay 4,000 muertos.

San Petersburgo, 28.—Reina completo de sorden en Kortroma, Simpero, Sal, Kiel y Vilna. El diario Novoe Vremya ataca energicamente al gobierno por su inhabilidad para hacer nada, permitiendo á la anarquía enseñorearse.

Nueva York, 28.—Amenaza una huelga de mensajeros públicos. Piden menos horas de trabajo y más sueldo.

Santo Domingo, 28.—El Presidente Morales descontento con su Ministro, salió anoche de la capital seguido por un pequeño grupo de partidarios, tratando de unirse con los jimenistas contra horacistas. Morales intentará esta blecer una nueva capital y formar un nuevo ministerio. La ciudad está calmada, pero témenese sucesos. El ministerio envió tropa á perseguir á Morales que le encontraron con 60 hombres cerca de San Cristóbal. En el tiroteo Morales fué herido en una pierna. El vice Presidente Cáceres prestará el juramento mañana, asumiendo la Presidencia. Se cree que la revolución se propaga.

Washington, 28.—El gobierno está interesado en el asunto de Santo Domingo. Adoptará medidas antirevolucionarias.

Berlin, 28.—El Ministro del Brasil entre vistado esta tarde dijo, no haber recibido nuevas instrucciones relativas al incidente Panther desde que se le dieron las explicaciones y expresiones de pesar de parte de Alemania. Presume que el asunto se ha arreglado satisfactoriamente.

Tánger, 28.—El Sultán ha contestado á España que se opone que sea Madrid el punto de reunión de la convención sobre Marruecos. Si la instalación de Algeiras es insuficiente, Tánger sería mejor punto para celebrar la conferencia.

Petersburgo, 28.—La Revuelta en Moscou está prácticamente aplastada. Ya no tiene probabilidad de triunfo. No se esperan más combates reñidos, pues los insurgentes están defendiendo sus últimas trincheras. Toda la tropa pelea al lado del Gobierno. En Petersburgo la policía y la tropa rodeó y capturó á todos los miembros del comité revolucionario en momentos en que discutían planes para un levantamiento. Cayeron también en poder del Gobierno documentos que delataban los planes del movimiento y gran cantidad de armas y bombas. Obtuvo informes el gobierno relativos á relaciones de los revolucionarios con un militar de apellido Schoolman quien ocupa el puesto de Presidente del comité compuesto de 47 miembros. Confía el Gobierno que estas prisiones ponen fin prácticamente al movimiento.

Petersburgo, 28.—Esta noche el Emperador Witte recibieron informes de Dubasoff, en que avisa el fracaso de la revolución dominando la situación las fuerzas militares. El descontento que existiera entre la tropa se venció

debido á ataques que se le hizo por los revolucionarios con bombas y revólveres desde las ventanas y techos. Esto la enfureció á tal extremo que con dificultad se refrenará.

Moscou, 28.—Los insurgentes aun se sostienen en una cuadra donde está reñido el comité Dubasoff no está completamente listo para darles el golpe de gracia. El tiroteo continuó todo el día á intervalos. A las 5 p. m. se hizo uso de cañones automáticos en la plaza Strastnert, pero se cansaron los insurgentes y el combate degeneró en guerrillas defendiéndose con los revólveres y bombas. La tropa está persiguiéndolos de casa en casa. Después de anochechar las patrullas dispararon sin requisar. La policía lleva rifles con bayoneta calada. Dubasoff ha puesto en fuerza la más estricta ley marcial. Se calcula que como 1000 obreros salieron de la ciudad viajando á los pueblos vecinos.

Londres, 28.—Anuncia el corresponsal del Times en Petersburgo que según informes de Dubasoff, hay 15,008 bajas en Moscou. Según últimos despachos de Moscou, amotináronse el primer regimiento de cosacos los drágones de Tver y el regimiento Nevitz.

Están encerrados en sus cuartelas. De fuente buena se ha sabido que hubo 2,000 muertos y 10,000 heridos. Los revoltosos no ganan terreno, pero tampoco no dan muestras de agotamiento. La locomotora de un tren que á Moscou se dirigía, fué volada en Viena. La situación en las provincias bálticas es peor. Notician también del Cáucaso y demás provincias una situación malsísima. La población entera es hostil al gobierno.

Varsovia, 28.—Las tiendas del barrio judío se cierran á las 2 p. m. Partidas de revolucionarios dieron á los bancos orden de cerrar. Corren alarmantes rumores del amenazador levantamiento. Se han colocado cañones maxim en todas las estaciones de policía. La policía ordenó á los habitantes cerrar y echar llave á sus puertas. Se han establecido 60 estaciones de ambulancia por toda la ciudad.

Lodz, 28.—La huelga se ha declarado. Las tiendas y fábricas están cerradas. No corren ni tanvías ni coches. Los habitantes poseídos de pánico, huyen de la población.

Odesa, 28.—Cada día decláranse nuevas huelgas. Témenese una huelga general. El miedo de los habitantes continúa. Los vapores zarpan llenos de pasajeros siendo la mayor parte extranjeros. El comercio está paralizado. Los revolucionarios tratan de clausurar los bancos.

Carta

San José, 29 de diciembre de 1905.—Señor Presbítero don Rosendo Valenciano —Heredia.

Estimado señor: Por informes verídicos que hasta mí han llegado, sé que Ud. el domingo en la noche y desde la cátedra sagrada, les aconsejó á sus feligreses que retirasen la suscripción de EL NOTICIERO por ser periódico inconveniente y luego empleó calificativos poco adecuados para con este diario.

Permítame, señor Presbítero, que le manifieste que su conducta con tal proceder no es noble ni caballerosa.

Abusó Ud. de su ministerio para—desde un lugar respetado y en un templo—dar corrida franca á sus mal contenidas pasiones, que si en un simple seglar son reprochables, en un Presbítero espantan, dado el color de santidad que el fanatismo de los indoctos, da á aquellos que ostentan arcos eclesiásticos.

A Dios gracias, señor, sus predicas no le causarían ningún daño á esta empresa, pero bien podría llevarlo á Ud. ante los tribunales, con seguridad de buen éxito, y establecerle la reclamación civil del caso. Yo probaría que EL NOTICIERO, no es periódico que está reñido con las buenas costumbres y que Ud. ofiosamente y con su habitual inquina, daña mis intereses.

Del fallo condenatorio de un tribunal de hecho pudo Ud. librarse hace poco en un asunto de imprenta, pero le la responsabilidad civil, no, reverendo señor.

Yo no soy liberal como curas, la tolerancia y transigencia en mí viviana pero no estoy ni estaré dispuesto á q' un periódico que yo dirijo vea con indiferencia los avances de un fanatismo que subleva y contra el cual mi protesta brota espontánea.

De Ud. con todo respeto, atento y a. s.

LEONIDAS BRICENO Director de EL NOTICIERO.

POR TELEGRAFO

Nota religiosa

Cartago, 29.—(Recibido á las 3 p. m.)—Suplícote avise, que el nuevo sacerdote don Manuel Zavaleta, no cantará su primera misa el jueves cuatro de enero por motivos de enfermedad de un miembro de su familia.—Corresponsal.

Los temblores

EN SAN FRANCISCO DE CARTAGO.

GRAVES DAÑOS

Aquí se han sentido fuertes y aterradores temblores desde el miércoles á las 4 a. m.

El pánico más grande reina en el vecindario, pues es rara la casa que no se haya rejado, y habrá que hacerles refacciones de consideración á muchas de ellas.

El templo de San Francisco da lástima verlo. Se cree que deben apearse la torre y las campanas, pues se teme la destrucción completa de este edificio. Hasta la hora no ha habido desgracias personales, gracias á Dios. Todos los vecinos duermen á la intemperie.

Cada momento se sienten menciones de tierra, ya fuertes, ya débiles.

Hoy á las 6 a. m. hubo dos grandes temblores. Las casas continúan abriéndose en las paredes y techo. La desolación aumenta.

No hay habitación que haya quedado sana; el templo amenaza ruina.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

FRONTÓN BETI JAI

Se convoca á Junta General para el día 6 de enero próximo, á las 2 de la tarde, en el local del

Centro Español. San José, 30 de diciembre de 1905. El Secretario.—M. Alvarez Melgar. 4r. alt. SOCIEDAD COSTARRICENSE

DE SEGUROS DE VIDA

Se avisa á todos los miembros de esta asociación que viven en la provincia de San José, que estando ya listas las nuevas pólizas que la Directiva dispuso emitir para cambiar las viejas, se sirvan pasar á recogerlas á casa del que suscribe, ó autorizar por escrito á otra persona para hacerlo.

Los socios de las otras provincias se servirán pasar á casa de los respectivos Agentes de la Sociedad. El Secretario.—Luis J. Bonilla. Esquina N. E. de la Plaza de la Fábrica Nacional á toda hora. San José, 30 de diciembre de 1905. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

TOROS TOROS

Las familias que deseen conseguir palcos ó asientos reservados para los tres días de fiestas, pueden dirigirse á la oficina del Palace Hotel. Teodoro H. Mangel. Dic. 28. 3 v.

TEMPORADA VERANIEGA

EN TRES RIOS

Alquilo dos casas, grandes, con todo servicio y propias para familias. Carlos Durán. Diciembre 27. 10-

AVISO

En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. Es grande y muy cómoda. Informará J. Vaillant en el Teatro Variedades. Dic. 27. 15 v.

CASAS! CASAS! CASAS!

Se alquilan tres: una de altos, al costado Sur del Mercado, contigua á la Botica de la Violeta; otra en el lugar llamado "La Inocencia", y la tercera en Cartago, la misma que habiéndolo ocupando el licenciado don Alfredo Volio. Dirigirse á la oficina de don Francisco Peralta. Dic. 27. 3 v.

BUEN NEGOCIO

Una casa que está en la calle de Guadalupe, con una manzana de terreno, se vende ó se cambia por otra casa en esta ciudad. Si hubiere diferencia en precios, se dá ó recibe vuelto. Los pormenores los suministrará José R. Hernández. Bazar de San José de don J. R. Mata. Dic. 24. 6 v.

LA OCASIÓN ES CALVA COMO... LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Provedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.

Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

CRONICA

Súplica

Encárcemos á nuestros amables abonados se sirvan cancelar á la presentación, sus recibos de abonos del mes en curso, pues con motivo del fin de año, se hace preciso cerrar las cuentas de 1905 y abrir las de 1906 — A. Boza Mc. KELLAR, Administrador.

Bodas

Ayer recibimos, elegantemente impresa, la siguiente esquela:

"Mariano Montealegre y Adelia C. de Montealegre, participan á usted el próximo enlace de su hija Luisa con el señor Lic. don Luis Anderson. Tres Ríos, diciembre de 1905."

Fiestas en Alajuela

Según informes que tenemos, la Municipalidad del cantón central de Alajuela, acordó en sesión pasada, celebrar fiestas cívicas en aquella ciudad, y al efecto designó los días 11, 12 y 13 de la enero entrante.

Temblores

Ayer á las 5 y 40 a. m. se sintieron dos temblores, que de seguro eran de los que se habían quedado rezagados de partida anterior.

Petición

Los vecinos del cantón de Poás presentaron á la Corte Suprema de Justicia, un escrito pidiendo se deje en su puesto de alcalde al actual. Probablemente no será atendida dicha petición pues así sucedió con otra que hicieron los vecinos de San Rafael de Heredia.

Fiestas en Santa Cruz

Para el 21, 22 y 23 de enero próximo están anunciadas las alegres fiestas cívicas de Santa Cruz. El comité organizador trabaja con empeño porque resulten dichas fiestas lo más animadas posible.

"Pluma y Lápiz"

El número 26 de "Pluma y Lápiz" correspondiente á esta semana, tiene un sumario interesante, en el que aparecen artículos y grabados de ciencias, artes, viajes, actualidades políticas etc.

He aquí algunos de los títulos: Resurrección del culto de los druidas; Alpinismo; Merva, el nombre de la naturaleza; La catástrofe del "Hilda"; El futuro Presidente de Francia; El templo de Jagannath en Udaipur; El faro de Helgoland; Cemento armado; Nuevo ministerio de la Guerra en Londres; El desfile de Jánovas; El mal gusto modernista; El conde de Flandes; Los grandes duques de Luxemburgo.

Contiene además una verdadera novedad; una fotografía tomada directamente del natural y una explicación de la "Pólvara tejida", inventada en Colombia y de la que los periódicos extranjeros no han hablado aún.

Alajuela

La Municipalidad ha contratado el patio de don Pedro Alfaro para trasladar allí las ventas del Mercado.

—La familia de don Enrique Uribe se fué para Palmares.

—El servicio de luz eléctrica está muy malo.

—El reioj público, colocado hace poco, no marcha con exactitud.

—En los exámenes obtuvieron 1, la nota más alta, los siguientes maestros: Esperanza Alfaro, Peregrina Alvarado, Anais Quesada, Emelina González, Lucila Agüero, Jesús Ocaña, Antonio María Padilla y Manuel Ardón.

—El Parque Central ostenta notable abandono.

—Don Crisanto Pacheco se fué á Limón de Comandante de Policía.

—Don Florentino Montero se trasladó á San José.—Corresponsal.

Gracias

La Municipalidad del cantón de Mora, en sesión celebrada el 21 del corriente, acordó dar las gracias al señor Presidente de la República, Lic. don Ascensión Esquivel, por la valiosa ayuda que el Gobierno hizo á aquel pueblo en la construcción de la cañería para la villa de Pacaca.

Licitación

El Gobernador de Puntarenas convoca licitadores para la construcción de una torre para colocar el tanque y molino en el "Parque Victoria" de aquella ciudad. Las condiciones y demás datos, pueden verse en "La Gaceta" edición de ayer.

Personales

Para San Pedro de Poás, donde estará algunos días, salió el muy ilustre señor Obispo de Nicaragua, doctor don Simeón Pereira y Castellón, acompañado del Presbítero Pompilio Peña, cura de San Juan de este cantón.

—Del mismo lugar se encuentra en esta capital el Presbítero Canuto Reyes.

Convocatorias

El Presidente de la Hermandad de Caridad de Limón convoca á los socios de la misma á asamblea general para el 7 de enero próximo entrante, con el fin de elegir la directiva que funcionará el año entrante, darle posesión, leer el informe anual y revisar el presupuesto de gastos.

—Para la misma fecha convoca el Secretario de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida á los miembros de ella con el fin de leer el informe anual y nombrar la nueva Directiva.

—A los socios del Club Internacional convoca su Secretario á asamblea general que se llevará á cabo el mismo día que las anteriores convocatorias y con idénticos fines.

Bazar de San José

Llegaron al almacén de Juan R. Mata las conservas de Rodol, los vinos de Borgoña, las cervezas Hacker, Bran, Pilsner y Bass, extra. Puros y cigarrillos de la Habana de las mejores marcas y gran variedad de artículos de alimentación de superior calidad.

Programa

de la música que se tocará, con el concurso de cuatro bandas, en celebración de las fiestas cívicas de esta capital, á las 7 y 30 p. m. de los días 30 y 31 del corriente y 1º de enero de 1906.

30 de diciembre

- 1ª Obertura El Pabellón de Oro..... V. Buot
- 2ª Colección 2ª Los Pescadores de Perlas. Opera..... G. Bizet
- 3ª Fantasia, Guerrero. Fanfán la Tulipe. Opera..... Varnoy
- 4ª Fantasia. La Bohemia Opera..... G. Puccini

31 de diciembre

- 1ª Obertura El Guarany.. Carlos Gómez
- 2ª Fantasia La Reina de Saba. Opera..... Gounod
- 3ª Fantasia La Tabernera de Trabana. Opera..... H. Marechal
- 4ª Fantasia La Tosca, por Chaves T. Opera..... G. Puccini

1º de enero

- 1ª Colección Historia de un de un Pierrot. Opera..... Mario Costa
- 2ª Colección Las Señoritas Miché. Opera..... André Messager
- 3ª Colección 2ª La Cigarra y La Hormiga. Opera..... E. Audran
- 4ª Colección La Geisha. Opera..... Sidney Jones

Las retretas se verificarán en el Parque de Morazán.

Anoche se ejecutaron las siguientes piezas:

- 1ª Obertura La Princesa Encantada..... L. Langlois
- 2ª Fantasia Werther. Opera Massenet
- 3ª Fantasia Primeras Flores..... Bogarde
- 4ª Fantasia Meñistófeles.. A. Massé

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en **PUNTARENAS** con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA. Dic. 16. 3m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. junio 23

A los embarcadores de café

Avisamos a los señores embarcadores de café que los fletes enviados por los vapores de esta Compañía, han sido entregados en Londres en perfecto buen estado, "VEINTITRES" días después de su embarque en Limón.

Les llamamos muy especialmente la atención a la conveniencia de efectuar sus envíos por esta LINEA, pues como el café se descarga en los muelles de Londres, los gastos de acarreo, etc., son más reducidos que cuando la descarga se hace en las estaciones de ferrocarril.

Sírvanse indicar en las guías que el café debe embarcarse por los vapores de esta Compañía, los que salen de Limón todos los jueves por la noche.—Elders & Fyffes (Shipping) Ltd. Dic. 28. 15v.

Carpinteros Se necesitan de dieciseis a veinticinco carpinteros para la mina Tres Amigos. Sueldo de 3.00 diarios y gastos de viaje de ida y vuelta. Entenderse con Carlos Wensel. 5v. Diciembre 27.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República que puede competir con la PASTA extranjera, pues sus dueños son verdaderos conocedores del oficio.— Se despachan órdenes para todos los puntos del país.— Esta FABRICA es la única y principal que emplea materiales de primera clase.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Diciembre. 1 m.

Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Pañolones de burato, legítimos de la China, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascua; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres a 7.50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteados para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es cos; tumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt

EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

Al comercio

Se replica á los señores comerciantes que cuando den sus órdenes para desalmacenaje de mercancías en Limón, acompañen la correspondiente factura consular, por exigirla la Aduana y con objeto de evitarles demoras en el despacho. Felipe J. Alvarado & Co. San José, Nvbre. 19. 15 v. alt.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Epigrafiada de EL NOTICIERO

"LA NERGENA" Fábrica de Velas, aviso á su clientela que se ha trasladado del Telégrafo 200 varas al Norte y 50 al Oeste don de está dispuesto á atenderlos con todo esmero.—Victor Urbado.—Dic. 15. 1m.

ADAN SABORIO Abogado y Notario Público Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central Dic. 12 1m

Se desea tomar en alquiler una casa céntrica y decente, para una familia regular, dirigirse á casilla n° 192. San José, Dic. 13. 15 v.

Se compra al contado una casa nueva en lugar céntrico cuyo valor sea de 3 á 5 mil colones. También se solicita en alquiler por algún tiempo una vivienda de iguales condiciones. Informes en la oficina de "El Noticiero". Diciembre 17. 10 v.

En Alajuela, una casa cómoda, por corto ó largo tiempo, con ó sin muebles, se desea alquilar. Dirigirse á la casilla n° 16. Diciembre 27. 10v.

Ocasión nunca vista ni oída. En San Gabriel (5 Esquinera) á diez minutos á pié de San José, se vende una casa muy grande con solar de un cuarto de manzana por ¡¡Dos mil colones al contado!! Dará detalles en la casa contigua don Santiago Calvo N. Diciembre 22. 10v.

Se vende la su rival esquina cien varas al Norte de la Cabaña. En la oficina de EL NOTICIERO, ó en la misma esquina darán informes. 28 de diciembre 10 v.

LINEA ATLAS

Vapores de correo: **SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA** y **ALTAY** Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Gufas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH, Agente General San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Paratísima se vende una casa situada en el centro del barrio de San Vicente. Es cómoda, elegante y propia para veranear. Entenderse con Nicanor Huertas en la misma población.—Dic. 17.—10 v.

Casa nueva, grande, muy cómoda, seca, higiénica, bien situada, alquiló una con dos solares; corredores cómodos y bien ventilados. Para informes, entenderse con Federico Tristán. Dic. 19. 10v.

Dinero á interés. Para colocarlo con hipoteca de finca, hay listos \$ 8,000. Interés bajo y plazo largo. En esta oficina se informará. Diciembre 21. 10.

Postales.—He recibido un variadísimo surtido de preciosas postales que vendo á precios módicos. Rebajas por docena. A provincias enviaré muestrarios completos por correo al recibo de un colón. San José, diciembre 28 de 1905. Enrique Saborio G., pulpería del CARMEN. 10 v.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans. Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA.

Dic. 17. ab: R. J. SCHWEPPE, Administrador.

NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA: Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. 1m.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición: CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zeal", "Pacnare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón-Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.